



















BRI Syariah Sepanjang Sidoarjo semakin banyak dari tahun ke tahun. Selain itu bisa diketahui pula bahwa perkembangan untuk produk simpanan deposito *mudārabah* di KCP BRI Syariah Sepanjang Sidoarjo selalu mengalami kenaikan.

Fatwa Dewan Syariah Nasional No.3/DSN-MUI/IV/2000 tentang Deposito disebutkan bahwa prinsip yang dibenarkan syariah adalah menggunakan prinsip *mudārabah*. Dalam praktiknya simpanan deposito *mudharabah* di perbankan syariah khususnya di KCP BRI Syariah Sepanjang Sidoarjo menggunakan prinsip *mudārabah*, akan tetapi pihak KCP BRI Syariah Sepanjang kurang memberitahukan dengan jelas kepada nasabah bahwa pada dasarnya KCP BRI Syariah Sepanjang Sidoarjo menggunakan akad *mudārabah muṭlaqah* yaitu investasi tidak terikat, dimana dana dari pihak investor dikelola kembali oleh bank kepada nasabah yang membutuhkan dana dalam bentuk pembiayaan. Maka disini perlu adanya penjelasan pada saat akad bahwa investasi dari pihak deposan dikelola kembali oleh bank sehingga bank mendapat keuntungan yang nantinya juga diterima oleh pihak deposan. Hal demikian mengantisipasi adanya kesalahpahaman nasabah tentang keuntungan yang nantinya akan diterima oleh nasabah dan mengantisipasi terjadinya (*gharar*) sebagaimana yang disebutkan dalam prinsip-prinsip dasar bank syariah bahwa salah satu aturan atau norma yang harus dijalankan dalam operasional perbankan











membahas bagaimana pengaruh tabungan dan deposito *mudharabah* terhadap penyaluran dana di perbankan syariah Indonesia. Sedangkan penelitian saya membahas bagaimana penerapan akadnya dan analisisnya terhadap Fatwa Dewan Syariah Nasional pada produk simpanan deposito *mudharabah*.

- c. Penelitian ini yang berjudul “Pengaruh Deposito *Mudharabah, Spread* Bagi Hasil, dan Tingkat Bagi Hasil terhadap Pembiayaan Berbasis Bagi Hasil: Studi Empiris pada Bank Syariah di Indonesia tahun 2010-2012” ditulis oleh Nugroho Heri Pramono.<sup>19</sup> Penelitian yang ditulis oleh Nugroho Heri bertujuan untuk mengetahui ada tidaknya pengaruh deposito *mudharabah, spread* bagi hasil, dan tingkat bagi hasil terhadap jumlah pembiayaan berbasis bagi hasil bank syariah. Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa secara parsial variabel deposito *mudharabah* dan *spread* bagi hasil berpengaruh signifikan terhadap jumlah pembiayaan berbasis bagi hasil. Sedangkan tingkat bagi hasil tidak berpengaruh terhadap jumlah pembiayaan berbasis bagi hasil. Penelitian yang ditulis oleh Nugroho Heri Pramono menggunakan metode kuantitatif dan subjeknya pun berbeda, yaitu tentang ada atau tidaknya pengaruh deposito *mudharabah, spread* bagi hasil, dan tingkat bagi hasil terhadap jumlah pembiayaan berbasis bagi hasil bank syariah baik secara parsial maupun simultan. Sedangkan penelitian saya

---

<sup>19</sup>Nugroho Heri Pramono, “Pengaruh Deposito *Mudharabah, Spread* Bagi Hasil, dan Tingkat Bagi Hasil terhadap Pembiayaan Berbasis Bagi Hasil: Studi Empiris pada Bank Syariah di Indonesia tahun 2010-2012” (Skripsi--Universitas Negeri Semarang, 2013).

membahas bagaimana penerapan akadnya dan analisisnya terhadap Fatwa Dewan Syariah Nasional pada produk simpanan deposito *mudharabah*.

- d. Penelitian Sekar Asih Samawi yang berjudul “Model Perhitungan Bagi Hasil Investasi Berjangka *Mudharabah* di KJKS Berkah Madani”<sup>20</sup> membahas konsep bagi hasil investasi berjangka *mudharabah* menurut prinsip ekonomi syariah dan menjelaskan apakah perhitungan bagi hasil investasi berjangka *mudharabah* KJKS Berkah Madani telah sesuai dengan prinsip ekonomi syariah. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, pertama, konsep perhitungan bagi hasil investasi berjangka *mudharabah* berdasarkan Fatwa DSN-MUI Nomor 3 dan 15 Tahun 2000 dan Keputusan Menteri Koperasi Nomor 91 Tahun 2004 menggunakan akad *mudharabah* dan metode *revenue sharing*. Kedua, penerapan perhitungan bagi hasil investasi berjangka *mudharabah* di KJKS Berkah Madani menggunakan akad *mudharabah* dan metode *revenue sharing*. Ketiga, kesesuaian penerapan perhitungan bagi hasil investasi berjangka *mudharabah* di KJKS Berkah Madani terhadap Fatwa DSN-MUI Nomor 3 dan 15 Tahun 2000 dan Keputusan Menteri Koperasi Nomor 91 Tahun 2004 ditemukan persamaan akad dan rumus menghitung pendapatan yang dibagi dihasilkan dalam metode *revenue sharing*, namun ditemukan perbedaan rumus menghitung bagi hasil pendapatan dan *equivalent rate* dalam metode *revenue sharing*.

---

<sup>20</sup>Sekar Asih Samawi, “Model Perhitungan Bagi Hasil Investasi Berjangka *Mudharabah* di KJKS Berkah Madani” (Skripsi--Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah, Jakarta 2014).











Dalam penelitian kualitatif data dikumpulkan oleh peneliti secara pribadi dengan mendatangi lembaga yang peneliti teliti. Peneliti sebagai instrumen utama untuk mengumpulkan informasi melalui pengamatan dan wawancara. Objek kajian berupa fakta sosial yang berada di tempat penelitian.

### 3. Data yang Dikumpulkan

Data yang diperlukan untuk menjawab pertanyaan dan rumusan masalah pada penelitian ini adalah data yang terkait implementasi akad *mudārabah muṭlaqah* dalam produk simpanan deposito *mudharabah* pada KCP BRI Syariah Sepanjang Sidoarjo dan analisis *sharia compliance* terhadap implementasi akad *mudārabah muṭlaqah* dalam produk simpanan deposito *mudharabah* pada KCP BRI Syariah Sepanjang Sidoarjo.

### 4. Sumber Data

Untuk melengkapi data, maka diperlukan sumber-sumber data sebagai berikut:

#### a. Sumber data primer

Sumber data primer disini dilakukan peneliti melalui *interview*. *Interview* dilakukan dengan Kepala Kantor Cabang Pembantu BRI Syariah Sepanjang Sidoarjo, kepala bagian operasional (*manajer operasional*), *customer service*, serta karyawan yang menangani produk simpanan deposito *mudharabah* di KCP BRI Syariah















Bab ketiga adalah deskripsi hasil yang meliputi gambaran umum lembaga perbankan syariah, sejarah berdirinya, visi dan misi, struktur organisasi, penerapan akad dan kepatuhan syariah pada produk simpanan deposito mudharabah di KCP BRI Syariah Sepanjang Sidoarjo.

Bab keempat adalah analisis masalah yang diangkat peneliti dalam skripsi. Dalam hal ini peneliti menganalisis dari hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti yang mengacu pada rumusan masalah. Pertama, implementasi akad *mudārabah muṭlaqah* dalam produk simpanan deposito *mudharabah* pada KCP BRI Syariah Sepanjang Sidoarjo. Kedua, analisis *sharia compliance* terhadap implementasi akad *mudārabah muṭlaqah* dalam produk simpanan deposito *mudharabah* pada KCP BRI Syariah Sepanjang Sidoarjo.

Bab kelima penutup, merupakan bab terakhir yang berisi kesimpulan dari hasil penelitian dan saran-saran yang dapat bermanfaat bagi banyak pihak.